



Adrián Alcalá urge a debate sobre reforma al INAI

Por Diego Araiza

noviembre 09, 2024 at 10:17a.m. GMT-6



En medio del debate sobre la reforma que propone eliminar el **Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI)**, el Comisionado Presidente del organismo, **Adrián Alcalá Méndez**, hizo un llamado a los legisladores a detener el proceso legislativo para reflexionar sobre las implicaciones de esta medida. En su intervención durante el **Modelo Legislativo Universitario 2024**, Alcalá subrayó la relevancia de contar con un órgano autónomo encargado de velar por los derechos ciudadanos relacionados con el acceso a la información pública y la protección de datos personales.

La reforma planteada, que ha generado gran controversia, busca suprimir el INAI y transferir sus funciones a otros órganos de control, lo que ha levantado inquietudes sobre el futuro de la transparencia y la rendición de cuentas en el país. Para Alcalá, esta decisión podría tener **efectos perjudiciales sobre la protección de derechos fundamentales**, ya que, según explicó, la existencia del INAI como un órgano autónomo garantiza que las autoridades actúen de manera responsable y transparente.

“El acceso a la información y la protección de los datos personales son derechos fundamentales que nos permiten tomar decisiones informadas sobre la vida pública. No debemos subestimar los riesgos de perder estas herramientas en un país donde la transparencia es clave para la democracia”, señaló Alcalá.

En este contexto, el Comisionado Presidente destacó la necesidad de una reflexión profunda antes de proceder con la **eliminación del INAI**, resaltando que la autonomía del organismo es crucial para su capacidad de operar sin influencias externas. Aseguró que, aunque el gobierno federal ha propuesto diversas alternativas para gestionar el acceso a la información y la protección de los datos, estas opciones no ofrecen las garantías de independencia que ofrece el INAI.

[Adrián Alcalá urge a debate sobre reforma al INAI - INAI | Adrián Alcalá Méndez Noticias](#)